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ATA DE REUNIÃO 

São Paulo, 13 de maio de 2020 

 

Comissão de Segurança Hídrica 

 

 

 

▪ Teve lugar no dia 13 de maio de 2020, das 15h às 17h, por ferramenta virtual, a 

14ª reunião ordinária da Comissão de Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo e Breno Zylberzstein, da SP Urbanismo; 

Pedro Algodoal, de SIURB; Jenny Zola, Vanessa Padiá, Ivan Shirahama, Maria 

José Gullo e Marcos Romano, de SEHAB; Gustavo Rabello, de SGM; Cintia 

Sanches da Secretaria Executiva do Gabinete do Prefeito; Irineu Gnecco Filho, da 

SMG;  Maurício Tonin, da PGM; Thor Saad Ribeiro e Bruno Janini, de SMDU; 

Eunice Kishinami, de SMS; Guilherme Checco, do Instituto Democracia e 

Sustentabilidade; Marussia Whately e Mauro Scarpinatti, da Aliança pela Água;  

Renato Zuccolo, do Instituto de Engenharia; Antonio Carlos dos Santos e Mauro 

Scarpinatti, especialistas convidados;  Meunim R. De Oliveira Jr., Monica Porto e 

Marcel Sanches da Sabesp; e Sandra Kishi, da Procuradoria Regional da 

República de São Paulo. 

▪ Marco Palermo iniciou a reunião cumprimentando os presentes e informando que 

a ata da reunião anterior foi disponibilizada para comentários.  

▪ Marco informou que SEHAB está trabalhando para entregar um shapefile com os 

últimos mapeamentos para a Sabesp, com prazo máximo até o dia 15/05/2020. 

Vanessa Padiá esclareceu que o material demorou um pouco porque os técnicos 

da área social da SEHAB estão ocupados com o trabalho na linha de frente da 

pandemia. 

▪ Meunim fez então um informe sobre as ações da em relação à emergência da 

pandemia Sabesp, detalhando que há já 69 pias instaladas na cidade, e 4.012 

caixas d’água. Thor se comprometeu a disponibilizar as listas com a Comissão. 

Meunim informou também sobre os canais para pedidos (telefônico pelo 195 ou 

por agentes comunitários da empresa). Informou também que em casos 

necessários a empresa auxilia na instalação das caixas d’água. 

▪ Eunice Kishinami fez então uma apresentação, com as ações da SMS para o 

enfrentamento da pandemia. Informou também sobre territórios onde a 

pandemia está mais intensa, com destaque para a Brasilândia, Itaim Paulista, 

Sapopemba, e M’Boi Mirim, Cidade Ademar, Pedreira, Grajaú. Eunice avalia que 

nesses territórios o isolamento é mais difícil, e a menor adesão à quarentena 

resulta em maiores internações e óbitos. 



               
 

Página 2 de 2 

 

▪ Os participantes parabenizaram Eunice e as equipes de saúde, e pontuaram que 

o esforço é mais significativo uma vez que não há colaboração de todas as esferas 

de governo. Eunice agradeceu, e ressaltou a importância do SUS, e a priorização 

da área dentro da Prefeitura. 

▪ Marussia informou que a ANA está realizando um monitoramento da rede de 

esgoto em MG, para pensar biomarcadores para a prevenção, com a publicação 

de boletins. Ela se comprometeu a disponibilizar o link para checar se uma ação 

similar pode ser tomada em São Paulo. 

▪ Os representantes da Sabesp esclareceram que os casos de falta d’água devem 

sempre ser encaminhados pelo telefone 195, mesmo que outros canais sejam 

usados de forma complementar. Meunim se comprometeu a levantar 

informações sobre as válvulas redutoras de pressão e o funcionamento da rede. 

▪ Marco Palermo informou que os ofícios da Prefeitura direcionados à Sabesp e à 

ARSESP decididos nas reuniões anteriores da CSH não foram respondidos. 

▪ Mauricio Tonin informou que o Decreto nº 95.618 suspendeu até junho as 

cobranças contas de água. 

▪ Na sequência, a Procuradora Regional da República Sandra Kishi fez uma 

apresentação sobre o MP Resolutivo/ Conexão Água. 

▪ Breno Zylberzstein apresentou uma proposta de boletim da CSH. O boletim 

englobará um monitoramento conjunto com a sociedade civil sobre iniciativas, 

denúncias, e outros dados e informações relacionados às ações de 

enfrentamento à pandemia tematizados na comissão, apresentados de forma 

georreferenciada. 

▪ Encerrando, Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 20/05/2020, das 

15h-17h, com participação da Sabesp, e se comprometeu a lavrar a presente ata. 

 


